



ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 18

En San Rosendo a 19 de junio de 2012, siendo las 15:00 Hrs. en la sala de sesiones del municipio, se reúne el concejo municipal de San Rosendo, presidido por el señor alcalde de la comuna don Duverlis Valenzuela Martínez y con la asistencia de los concejales Sr. Julián Espinoza Guzmán, Sr. Rabindranath Acuña Olate, Sr. Nelson Bermedo Guzmán, Sra. Eugenia Mora Zapata, Sr. José Sepúlveda aguilera y Sr. Ricardo Moreira Henríquez.

Actúa como secretario de actas y ministro de fe el secretario municipal Sr. Carlos Venegas Lavados.

TABLA:

1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.
2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.
3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.
4. PMGM.
5. INCIDENTES.

- El señor presidente en nombre de Dios y de la comuna da por iniciada la sesión y seguidamente ofrece la palabra al señor secretario para dar lectura al acta de la sesión.

1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.

- El señor secretario da lectura a acta de sesión ORD. N° 17, la que es aprobada con las siguientes observaciones:
- El concejal Espinoza señala que en la página 10 donde le contesta al concejal Acuña sale algo personalizado y él lo trabaja generalizado, debe decir si uno trabaja le tiene que ir bien y si no trabaja no le tiene que ir bien, pero dice no te tiene que ir bien.
- El concejal Bermedo señala que en la pagina 11 cuando se habló del camino que hay n el cementerio, eso se lo corrigieron porque ese camino es del SERVIU. En donde dice terrenos de forestal MININCO, el terreno de la isla corresponde al fundo La Planchada.

2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.

- Seguidamente el señor presidente lee la solicitud de subvención extraordinaria para el conjunto Carrusel, ellos argumentan que considerando su participación en el Carnaval del 2010 recibieron \$200.000. Agrega que esos recursos no fueron ocupados por estar en receso durante el año 2011 y fueron devueltos al

municipio. Ahora la situación cambió y están nuevamente activos por lo que necesitan esos dineros.

- El concejo evalúa la solicitud para cuando el señor presidente presente una modificación presupuestaria para atender la solicitud de este grupo de folclore.

3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.

- El señor presidente expone que:
- El viernes pasado se reunió con el delegado del SERVIU de la provincia de Bío Bío, para hacerle unos alcances de lo que estamos haciendo en materia de vivienda y saber del apoyo que vamos a tener. Agrega que a pesar del trabajo desplegado van a quedar algunas soluciones habitacionales pendientes de personas que han llegado al final con sus postulaciones. Aclara que el SERVIU es la entidad que entrega los subsidios y no el municipio. Quedamos de acuerdo de que en cuanto se produzca esto se realizará previamente una reunión con la gente de Concepción y con la EGIS para determinar con certeza las personas que serán consideradas con este beneficio y el detalle de selección que corresponderá realizar.
- Agrega que la persona que obtiene un subsidio tiene un tiempo para ocupar la casa y si eso no ocurre el SERVIU le puede asignar ese beneficio a otra persona. Si la casa está construida en terreno propio el SERVIU concurrirá con la denuncia a los tribunales de justicia para pedir sanciones que puede exigir el pago de la vivienda.
- Seguidamente expresa que se presentó el proyecto de apoyo a la gestión en educación. Agrega que el año pasado los recursos llegaron en septiembre y todos los compromisos que teníamos desde marzo a septiembre no se pudieron ejecutar y tuvimos que devolver esos recursos. Aclara que eso no depende de la gestión del alcalde, porque depende de cuando llegan los recursos para ejecutar el proyecto. En Concepción está aprobado el proyecto y se está a la espera que sea confirmado en Santiago.
- Recuerda que hace tres semanas atrás entregó una nota al concejo donde se solicita el apoyo para la filmación de la película Zohe. Valora esta iniciativa considerando que las locaciones están concebidas en San Rosendo. Esta película será exhibida en encuentros cinematográficos de Europa en donde circulará el nombre de San Rosendo. La idea es que podamos apoyar el proyecto en temas de alojamiento en el internado y para los actores principales en algunas oportunidades. Se agrega alimentación y apoyo de vehículos, generador y otros que podamos disponer.
- El concejo analiza el tema.
- El concejal Espinoza expresa que el tema lo conversó con alumnos en los cuales encontró entusiasmo en poder participar y considera que el municipio debe apoyar este proyecto de cine. Considera que habrá algunas empresas particulares de Laja que estén dispuestos también a colaborar con algunos recursos para financiar gastos de colación o de combustible.
- El concejal Bermedo señala que este proyecto es beneficioso para el pueblo porque nos toman en cuenta y eso nos engrandece y lo menos es hacer el esfuerzo para colaborar en lo que se pueda y gestionar otras ayudas.
- La concejala Mora plantea que es bueno como se va a mostrar el pueblo, pero ellos ganan proyectos como para este tipo de cosas. Ellos con venir y ocupar nuestras locaciones ya es una ganancia para ellos, y no sabe si estamos en condiciones como para asumir este tipo de gastos. Ojala se pudiera ver la forma de conseguir, cosa de no tener que echar mano a los recursos que tenemos nosotros.

- El concejal Sepúlveda señala que se suma a los esfuerzos que debe hacer la municipalidad para tener la posibilidad de conocer el tema. Rescata lo señalado por el concejal Espinoza en cuanto al entusiasmo de los alumnos y debemos aprovechar esta posibilidad, por lo que se suma a entregar el respaldo a la película.
- El concejal Moreira plantea que está de acuerdo en apoyar el proyecto pero que ello no signifique que nos afecte el bolsillo, y se debe tratar de reducir a lo más mínimo los recursos, aun cuando considera que estas formas culturales son importantes y que salgamos adelante y está de acuerdo pero siempre cuidando nuestros recursos.
- El concejal Acuña plantea que concuerda con lo señalado por el concejal Espinoza y se debe fortalecer un área como es la cultura, para que los jóvenes sean incentivados. Esto es bueno considerando que en la comuna estamos como en una burbuja. Los jóvenes verán el proyecto lo que va a generar que tomen iniciativas generando sus propios proyectos y esa es nuestra ganada porque no se puede cuantificar el beneficio que se puede obtener con esta iniciativa por lo que no le molesta hacer una inversión en esta actividad porque piensa en los frutos que se pueden obtener. Agrega que conoció a los representantes de la película y le parece que son gente seria y con experiencia internacional incluidos los actores protagonistas principales.
- El señor presidente hace mención que no es la primera vez que se solicita este tipo de recurso. Recuerda que el municipio aportó para la realización del reportaje Isidora Aguirre una grandesconocida en donde queda de manifiesto el logo de la municipalidad de San Rosendo por el auspicio entregado. Agrega que en el caso de la película Zohe se trata de un largometraje en el que se incluyen la nueva tecnología, efectos especiales. Finalmente señala que se buscará la posibilidad de que se nos dé la posibilidad de charlas sobre el tema del cine u otros aportes referentes a este tema.

4. PMGM.

- Seguidamente el señor presidente solicita al señor secretario dar lectura a los proyectos definitivos por departamento e institucionales, ellos considerando las observaciones presentadas por el concejo.
- El señor secretario da lectura a los proyectos y aclara detalles de los mismos.
- A continuación el concejal Espinoza señala que espera que los proyectos resulten bien y felicita a los funcionarios. Agrega que los funcionarios van a tener que realizar un doble esfuerzo y además mostrar un cambio de actitud con respecto a la atención de nuestros usuarios.
- El concejal Bermedo espera que el trabajo municipal sea cada vez mejor.
- La concejala Mora señala que le gustó el cambio que se hizo, porque se notó que hubo más elaboración y está más real.
- El concejal Sepúlveda está de acuerdo con la propuesta.
- El concejal Moreira señala que está de acuerdo.
- El concejal Acuña señala que se nota que se trabajó en el tema y las iniciativas apuntan a solucionar los temas que son una falencia.
- El señor presidente señala que se contrató una persona para encargarse de la página Web del municipio, ocupándose de la página de transparencia donde además deben publicarse las actas del concejo.

5. INCIDENTES.

- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Espinoza.
- El concejal Espinoza señala que el club deportivo Pedro Montt está solicitando permiso para efectuar un bingo en el gimnasio Municipal para el día sábado 23 desde las 19 horas en adelante para obtener recursos para las categorías pre infantil.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Bermedo.
- El concejal Bermedo solicita se gestione la reparación del camino San Rosendo Turquía que está muy malo.
- Seguidamente solicita que se le ponga material a la subida de San Rosendo de modo que cuando se eche a perder con una o dos personas con pala puedan tapar los socavones que se hacen,
- Seguidamente el concejal Bermedo señala que en el puente vehicular hay varias platinas que están dessoldadas en la baranda. Solicita que se revisen para evitar accidentes.
- Continuando el concejal Bermedo solicita por lo menos dos camionadas de material de la cantera para el camino de don Abdulio y de don Ramón Castillo.
- Continuando el señor presidente cede la palabra a la concejala Mora.
- La concejala Mora plantea que el camino que va del puente a la población 25 de octubre está muy malo por efecto de la lluvia, por lo que solicita se le coloque material.
- Seguidamente la concejala Mora expresa que desde octubre de este año los niños nacidos de nuestra comuna van a poder ser inscritos en el registro civil como nacidos en San Rosendo.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Sepúlveda.
- El concejal Sepúlveda plantea que debe insistir respecto a la señalética de transito y al mismo tiempo el problema del transporte en los colectivos de las dos líneas que operan en nuestra comuna. Agrega que ya la gente está reclamando, por lo que considera que se debe abordar el tema para dar la solución. Son muy pocos los colectivos que suben y es una problemática que se observa cuando se debe esperar como media hora en Laja y no pasa ningún vehículo.
- En otro tema el concejal Sepúlveda se pregunta ¿cuándo la global viene a hacer la mantención del camino San Rosendo – Turquía? Agrega que no se observa trabajo de mantención completa y ni siquiera se le coloca material, considera que es un tema que se debe abordar, partiendo con pedir información sobre los trabajos que debe cumplir.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Moreira.
- El concejal Moreira solicita abordar la conclusión del PRC. Determinando la cantidad de plata con la que se debe contar para ello.
- En otro tema el concejal Moreira consulta por el tema de la urbanización de los terrenos de las familias Navarrete y Riff.
- El señor presidente señala que no se han hecho las escrituras.
- Continuando el concejal Moreira plantea que como se está pavimentando el sector quinta dos se considera la colocación de grifos.
- Continuando el concejal Moreira consulta si se va a considerar en la entrega de plantas de árboles a los damnificados por el incendio Jinés Cuevas.
- El señor presidente señala que no se aceptó entregarle el primer beneficio porque ya había pasado el momento de la entrega, pero está considerado en la segunda ayuda.

- Continuando el concejal Moreira solicita se mejore la gestión para la gente del sector rural, por ejemplo cuando vienen a pedir el número para su casa, que ojalá se lo entreguen en menos, a veces se le entregan en cinco días, ojalá aminoren el número de días.
- Seguidamente el concejal Moreira plantea los proyectos finales como la ladera, la cuarta etapa.
- El señor presidente señala que estamos avanzados en el proyecto de la ladera, está a la espera de saber si el certificado de la plata está vigente o no.
- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Acuña.
- El concejal Acuña plantea que en relación a los grifos entiende que depende de la cantidad de viviendas del lugar.
- Seguidamente el concejal Acuña plantea que se quedó de acuerdo con la coordinadora del proyecto con la Universidad de Concepción que se realizará una capacitación en repostería y capacitación a los viñateros y no sabe en qué va quedarse eso.
- El señor presidente señala que se le debe dar cumplimiento.
- El señor Secretario señala que la señora Patricia quedó de mandar el detalle por correo electrónico.
 - El concejal Acuña plantea que los vecinos están requiriendo reparar la bajada de la población mercedes San Martín en donde la gente se resbala por lo que a lo menos se debe instalar un pasa manos.
- El señor presidente señala que en Santa Juana hubo una reunión con el señor intendente para inaugurar una sede y además de eso se va a tocar el tema del puente. Agrega que asistió con el concejal Sepúlveda. No asistió el señor intendente pero si el SEREMI de obras públicas en calidad de subrogante del señor intendente. Agrega que el alcalde de Santa Juana se allanó a una nueva postura del puente entre Talcamávida y Santa Juana. Ahora se debe convencer al señor intendente de que se considere este puente en la comuna de Laja o San Rosendo.
- El concejal Acuña plantea su deseo de asistir los días 7 y 8 de julio a un seminario en la ciudad de puerto Varas que tiene que ver con la actualización de la legislación municipal.

Finaliza la sesión a las 17:00 horas

RELACION DE ACUERDOS.

ACUERDO MUNICIPAL N° 43/2012: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA EL PROYECTO DE PMGM 2012.

**CARLOS VENEGAS LAVADOS
SECRETARIO MUNICIPAL**

**DUVERLIS VALENZUELA MARTINEZ
ALCALDE**